



Alcaldes solicitan aplazar el SLEP Licancabur

Entregaron carta al Presidente Boric, manifestando la falta de respuestas de parte del ministro de Educación.

Pablo Mamani/Redacción
La Estrella

Los alcaldes de las provincias de Tocopilla y El Loa, respaldados por la Asociación de Municipalidades de la Región de Antofagasta (AMRA), solicitaron a las autoridades que se aplaze la implementación del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur en cinco comunas de esta zona.

Ello, a través de una carta que los ediles Omar Norambuena (María Elena), Ljubica Kurtovic (Tocopilla) y el presidente de la AMRA y alcalde de Mejillones, Marcelino Carvajal, entregaron ayer a la delegada presidencial regional, Karen Behrens, y al seremi de Educación, Alonso Fernández, para que sea enviada al Presidente Gabriel Boric, en la cual se refleja la molestia de las autoridades comunales respecto a la nula respuesta acerca de este proceso de "desmunicipalización" de la educación en Tocopilla, Ma-

ría Elena, San Pedro de Atacama, Calama y Ollagüe, para el 2025.

Esto, porque los ediles de las comunas señaladas van a la reelección y deberán dejar el cargo para poder estar presentes en las votaciones de octubre próximo, dejando este tema zanjado. Además, porque el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, comprometió una respuesta a los alcaldes cuando visitó Calama el 9 de agosto pasado, que aún no llega.

REACCIONES

La alcaldesa de Tocopilla, Ljubica Kurtovic, explicó que "el reclamo, más que todo, va por la falta de respeto, la displicencia que ha tenido la DEP, también el director del SLEP Licancabur, que no se ha acercado a los alcaldes para ver también este proceso de traspaso. Hay una incertidumbre no solamente de los alcaldes, independiente de los resultados de las elecciones municipales, hay perso-



LA CARTA FUE FIRMADA POR LOS EDILES DE CALAMA, SAN PEDRO DE ATACAMA, OLLAGÜE, TOCOPILLA Y MARÍA ELENA, APOYADOS POR EL RESTO DE LOS ALCALDES ASOCIADOS A LA AMRA.

nas que están trabajando en el sistema y que no tienen una respuesta. No puede ser que una institución de Estado trabaje de manera tan improvisada. Entonces el compromiso del ministro Cataldo cuando se reunió con los alcaldes en Calama, era que iba a tener una respuesta antes de este proceso. Nosotros ya nos retiramos mañana (hoy, miércoles) e independiente de los resultados, nosotros estamos viendo por las personas, los profesores, los asistentes de la educación, los alumnos que componen todo el sistema educacional y que no saben el futuro que van a tener, considerando el fracaso de la implementación del SLEP en distintos lugares. No nos olvidemos de Atacama, todo lo que ocurrió, y si vamos a provisionar o no los sueldos y las indemnizaciones, en el caso que haya una desmunicipalización, eso no lo tenemos claro. Hemos estado en mesas de trabajo, en entrevistas, viajes y lamentamos esta falta de

peto de no tener respuesta. Nosotros somos alcaldes, representamos a nuestra gente y necesitamos también la seguridad en estos temas".

En tanto, el edil de María Elena, Omar Norambuena, manifestó que "la misma situación que estamos viviendo en este tiempo hace posible de que como provincia, respaldados también por los alcaldes de la Región de Antofagasta, hemos decidido ad portas que estamos trabajando hasta el jueves próximo, que es la finalización porque somos alcaldes que vamos a una reelección- estamos presentes justamente para entregar nuestra molestia, nuestra inquietud, y hacerle llegar al Presidente de la República un escrito a través de la Delegación Regional, lo importante que ha sido para nosotros tomar decisiones: tenemos que preparar presupuestos, tenemos que generar los Padem (Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal) para poder generar las instancias que vienen

en el desarrollo del tema de la educación en la comuna, que ha sido tan complejo. Y no tan solo en María Elena, sino que también en Tocopilla (...) Hoy está misma presión hace posible, porque no podemos ser tan irresponsables en ir a un proceso electoral si no sabemos qué es lo que va a decir el gobierno después, qué vamos a dejar, porque nadie garantiza que estemos de retorno y lo digo con mucha responsabilidad, pero tenemos que tomar decisiones frías las cuales están de por medio lo más importante que son los estudiantes, las personas, los apoderados y sobre todo el gran equipo de trabajo que tenemos en cada comuna para poder conciliar el tema de la educación".

Finalmente Norambuena señaló que "esta ley se instaló en desconocer cómo son los territorios y vaya, tengo que decirlo, todavía no conozco una comuna que ha sido, que ha generado por lo menos un desarrollo importante en esta instalación de la

ley. Por eso estamos inquietos porque ya no tenemos más tiempo, el ministro se comprometió durante la segunda semana del mes de septiembre con respuestas sólidas y concretas, y no podemos estar en la improvisación".

El presidente de la AMRA, Marcelino Carvajal, manifestó: "Creemos que no se han hecho las cosas bien, como dijo la alcaldesa (de Tocopilla) y el alcalde (de María Elena), la experiencia reflejada en la Tercera Región fue desastrosa, un año perdieron de estudios. Pero hoy no queremos cometer esos errores. Entonces ¿por qué no nos dan el tiempo necesario para posicionarnos con un nuevo cambio? Como lo que se ha pedido, lo más importante es que nos dijeron que antes que nosotros terminaríamos con este proceso, que vamos a elección, se iba a tener una respuesta por sí o por no, pero no tenemos nada y el ministro todavía no dice nada".

Hoy inicia la "Feria Costumbrista"

Fundación de Cultura, Tu-